

UN LIBRO NOTABLE

Don Manuel Gil Maestre, acaba de publicar un libro titulado *Los Malhechores de Madrid*, que ha merecido grandes elogios por parte de la prensa.

Nosotros hemos leído con detenimiento la obra del señor Gil Maestre y no podemos menos de reconocer que el digno Magistrado posee un gran caudal de conocimientos en la ciencia del Derecho Penal.

El ilustrado autor del libro que nos ocupa, había demostrado ya su competencia en esta materia, publicando su razonada obra *La Criminalidad en Barcelona y en las grandes poblaciones*, de la cual viene á ser continuación y complemento á la vez *Los Malhechores de Madrid*.

No es, por lo tanto, de extrañar que la última producción del señor Gil Maestre haya obtenido un éxito tan completo como satisfactorio.

Para que los lectores formen un juicio muy aproximado de la importancia que encierra el libro que fija nuestra atención, basta decir que en sus páginas se exponen con una precisión que entusiasma la organización y manejos de todos los malhechores de la corte, indicándose á la par las causas que sostienen en los delinquentes y contribuyen al aumento de la criminalidad.

La galería de tipos que presenta en su interesante libro el señor Gil Maestre, es de lo más completo que puede imaginarse. *Raudas, Safistas, Descuideros, Tomadores del dos, Expedistas y Topistas cuatreros, Atracadores, Droguistas, Santeros, Estafadores, Timadores del Tul, Peristas, Enmarradores, Timadores del Curul, Tomadores del ataque y del arón, Pasmes, Tomadoras por el registro de la teta, Mecheras, Alquimistas, Tomadores de brillantes por la Meüi (lengua) los del Ambiazo, del empalme ó Bicheo, Monederos falsos, ó sea de lo Tul, ó que trabajan á percal, Falsificadores de billetes de Banco ó Pipiros, Ratoneros, mendigos ó Atracadores del chapiro y otros gubanes de esta jaéz, desfilan por los capítulos de la obra del señor Gil Maestre, dejando al des-*

cubierto sus arteras mañas y sus atroces maldades para que pueda prevenirse contra ellas el vecindario de Madrid y especialmente los provincianos que van por primera vez á la capital de España, que suelen ser con una indefectibilidad que desconsuela, las *victimias propiciatorias* de tanto *vidor* como reside en la villa del Oso y del Madroño.

Aparte de que el señor Gil Maestre analiza concienzudamente los varios aspectos que ofrece la criminalidad en Madrid proponiendo á seguida los medios más adecuados y conducentes para aminorarla, lo cual dá un mérito extraordinario á su obra, creemos que está probada su utilidad con que figure al aire libre y á la luz del sol del mediodía, la casta de pájaros que se ocultan en mazmorras de atmósfera deletérea, y que sólo revolotean en las tinieblas.

Las demás condiciones del libro del inteligente y activo ex-Sub-Director General de Seguridad, corresponden á la justa fama y sólida reputación que logró alcanzar en el desempeño de sus difíciles y elevados cargos el señor Gil Maestre.

Sobriedad en la narración, cultura y corrección de lenguaje, estilo ameno, y, por último, datos irrecusables y ejemplos que sólo proporcionan la práctica y la competencia en tan árduas y complejas cuestiones, hacen de *Los malhechores de Madrid* un libro útil y por demás interesante.

Cultos

**Santos para mañana.**—† *La Ascension del Señor.*—Santos, Isidro, labrador, patrón de Madrid; Esiquio, Eusequio, Indalecio, Simplicio, y Torcuato, obispos; Andrés, Aquilino, Casio, Genebrardo, presbítero; Heraclio, Isidoro, Mancio, Máximo, Pablo, Pedro, Victorino y Vitesindo, mártires; Florencio, obispo; Dominio, diácono; y Santas Dimpna, princesa; y Dionisia, mártires; y Rósula, virgen.

**Catedral.**—A las nueve y media solemnemente misa conventual y sermón que predicará el señor canónigo magistral. A las doce solemnemente Nona.

**Clerecia.**—Siguen las Flores á María.

**Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.**—Siguen los cultos anunciados.

**Capilla de San Francisco.**—Misa solemne con S. D. M. manifiesto de doce á una.

**Sancti-Spiritus.**—Continúa la novena anunciada.

**San Julián.**—Continúa por mañana y tarde la novena á Santa Rita.

Casa de socorro

**Médico de guardia para mañana.**  
—Don Enrique la Riva.

AL BORDE DEL ABISMO

—Brilla en tu frente la chispa del genio; á través del cristal transparente y diáfano de la cornea de tus ojos miro tu alma, grande, generosa y noble; tus facciones delatan la ternura inmensa de tu corazón, al par que la energía indomable de tu carácter; la mujer más exigente no podría soñar un hombre como tú; tus prendas morales son por sí suficientes para labrar la felicidad más grande de una mujer, pero á pesar de todo eso. . . que quieres, no puedo amarte cual fuera mi deseo.

Yo me esfuerzo en buscar en tí defectos para de este modo justificar mi desvío, pero por más que hago, no encuentro ninguno.

¿Será tal vez que esa perfección excesiva que en tí hallo, repugne á mi corazón, y prefiera en cambio un hombre que con menos amor para mí, me cause celos, que despierten, ó mejor, que haga nacer en mi naturaleza la pasión amorosa que tanto ennoblece á la criatura humana?

Es posible.  
Tengo casi el convencimiento, de que tú indiferencia para conmigo hubiera dado mejores resultados que esas demostraciones tumultuosas de tu corazón.

Pero debes alegrarte de que yo no te quiera, porque el amor mío cuando estalle, será terrible; hará gozar mucho al hombre que llegue á poseerlo, pero ¡desgraciado de él! Ese mismo amor lo matará; la misma dicha, será su verdugo; tenlo por cierto.

—Brilla en tu frente la chispa del orgullo más necio y odioso; á través del cristal transparente y diáfano de la córnea de tus ojos, miro tu alma vulgar y ennegrecida por la lascibia y

la impudencia; tus facciones delatan la dureza granítica de tu corazón, al par que la necedad ridícula de tu carácter; el hombre que en menos se estimara, te despreciaría soberanamente; tus prendas morales son por sí solas suficientes para hacerte repulsiva y odiosa; desgraciado del hombre que llegue á unir su suerte con la tuya; pero á pesar de todo eso. . . que quieres, tengo que adorar-te, porque una fuerza irresistible me manda que te adore.

¡Ya ves si soy desgraciado!  
Yo quisiera odiarte, aborrecerte; quisiera reunir todo mi amor propio y mi dignidad para despreciarte, como se desprecia á un sér miserable y malvado, mas todo resulta inútil, tengo que quererte, mal que le pese á mi amor propio, mal que le pese á mi dignidad.

¿Es que me has sugestionado?  
Debe ser esto. Las miradas tuyas embriagan pero envenenan; causan placer, pero matan; tus sonrisas enloquecen, pero emponzoñan el alma, tus labios deleitan é incitan, pero queman y asfixian; tu voz es dulce y armoniosa, ¡también es dulce y armoniosa la voz de la sirena y sin embargo!....

¡Y sé todo esto y á pesar de todo te sigo amando como siempre, con la misma furia, con el mismo delirio!

¡Dios mío, basta ya! si estoy loco, vuélveme la razón, pero no dejes á mis pasiones, que me arrastren por la fatal pendiente que conduce al abismo de la degradación del hombre!

CROTONTILO.

QUISICOSAS

Según la cita anunciada que en la Glorieta se dieron, puntuales asistieron el Manoyo y la Cascada. La escena fué muy sentida, solemne, piramidal; el adiós de un carcamal y una sirena mentida.  
—Tengamos resignación—dijo el Manoyo, primero.  
—¡Maldito quisicosero! ¡que no le diera un torzón!  
—Una cosa sólo siento; y es no dejar ¡oh Cascada! una punta mía, en cada sillón del Ayuntamiento: pues pudiendo hacerlo así tendría la persuasión de que siempre en la sesión se acordarian de mí.

—Yo también, de buena gana por seguirte en ese antojo, dejaria ¡oh gran Manojó! en cada asiento una rana; y así veria la gente la dignidad que atesora la herencia de una señora como yo, honrada y decente.  
—Adios, alma de mi vida.  
—Adios vida de mi alma.  
—No llores mujer, ten calma.  
—No puedo; estoy ofendida.  
—Cesen ya nuestros desvelos y a vivir lo que podamos; ven conmigo.

—¿Dónde vamos?

—A tomar unos buñuelos.  
—Vamos allá, que esta gerga nos tiene como unos... ¡vamos!  
—Y la noche la pasamos completamente de *juerga*. Ahogaron los dos su queja y al emprender el camino, de improviso lo intervino del gobierno la pareja. Les mandaron con enojo cada cual á su mansión; la Cascada á su pilón y á su pilón el Manojó. Y sin mediar más cuestiones el Manojó y la Señora, esperan su última hora meridos en sus pilones.

CHARADA

Aunque era *segunda-tres* te está *primera-tercera*, mujer, procura arreglarla por la *tres-dos* del Profeta, y ver si puedes hacerme una *prima dos-tercera*.

Solución de la anterior.—*Serapio*.

Diario local y provincial

En el tren de las diez salió antea-noche con dirección á Madrid el co-rrecto escritor don Francisco Fernán-dez Villegas.

Por la guardia civil del Guijuelo han sido denunciados varios vecinos de dicho pueblo, por tener pastando 220 cabezas de ganado en un monte del Estado.

El día 17 es el fijado para la subas-ta de la conducción del correo de Me-dina del Campó á Peñaranda.

Se ha concedido licencia para cele-brar una corrida de novillos al Ayun-tamiento de Ciudad-Rodrigo.

Un sujeto que maltrató de obra y de palabra á un dependiente del res-guardo de consumos, fué conducido ayer á la prevención.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado de instrucción.

Dice un periódico local:

«Es verdaderamente lamentable lo que sucede todas las tardes en el atrio de la Catedral. Varios muchachos se entretienen en apedrear las fachadas. Los agentes de vigilancia y los guardias municipales brillan (como en todos los casos que son neces-arios) por su ausencia. Tarea inútil

es que los transeúntes ó vecinos á la Catedral reprendan á los rapaces; pues apenas aquellos se marchan, vuelven éstos á sus tareas, y así, poco á poco, van estropeando las hermosas fachadas de la Catedral.

¿No podrían el señor Gobernador ó el señor Alcalde enviar á alguno de sus dependientes para evitar tales desmanes?

Esperamos de su finura y buen gusto, y el señor Alcalde además, por su amor á Salamanca, que tomarán las medidas oportunas para evitar en lo sucesivo referidas pedreas.

Parece ser que el doctor del Semi-nario, don Juan Manuel Bellido, tomará parte en las oposiciones á la cátedra de Fisiología é Higiene é His-toria natural, vacante en el Instituto de Salamanca

Nuestro colega *El Economista*, de Barcelona, censura enérgicamente el proyecto de aumentar la emisión de billetes del Banco de España desde 750 á mil millones de pesetas. Si el Banco tiene falta de billetes para sus pagos, dice, puede recuperarlos ven-diendo los 463 millones de papel del Estado que abusivamente conserva en su cartera, lo cual, además, equi-libraría el excesivo cambio extranjero que tanto perjudica á nuestra nación.

Mercado del 8 de Mayo en Peña-randa:

«Poca concurrencia hubo en el mer-cado de este día motivo á causa de lo desapacible del tiempo y estar llovien-do por la noche y primeras horas de la mañana.

La entrada de granos fué corta, ex-cepto de cebada, que se presentó mu-cha, con cuyo motivo los precios ba-jaron algo; los demás granos apenas si hubo entradas, vendiéndose á los siguientes precios:

Trigo de 34 á 36 reales, según clase.

Cebada de 25 á 26, sobrando mu-cha.

Centeno de 23 á 24.

Algarrobas de 15 á 16.

Trigo en partidas no se ha hecho operación ninguna; ofrecen á 36 rea-les y sólo pagan á 35 1/2.

El tiempo frío de estos días perju-dica mucho á las plantas, no dejándo-las desarrollar, en particular las alga-rrobas que están muy atrasadas, y como está tan adelantada la estación, no van á tener tiempo de desarrollar-se. Los garbanzos bien nacidos.»

Esta noche hará su debut en el tea-tro de Béjar, con la preciosa comedia de Ayala *El tanto por ciento* y la gra-ciosa pieza en un acto titulada *Juez y parte*, la compañía dramática que di-rige don Luís Martínez, en la que figura como primera actriz doña Lui-sa M. Casado y como primer actor y director de escena don Emilio Thui-ller, la cual empezará actuar en el teatro del Liceo, de esta capital el

día 22 de los corrientes, como saben nuestros lectores.

Según autorizadas noticias, el día 16 del actual llegará á Valladolid, con el fin de permanecer una larga temporada, el distinguido especialista en la curación de tumores malignos y úlceras de todas clases, por rebel-des que sean, el doctor don Juan Jo-sé de la Muela, á quien la excelenti-sima Diputación de aquella provincia ha concedido una clínica en el Hos-pital, para el tratamiento gratuito de los enfermos pobres.

Hemos oido á personas competen-tes asegurar que el procedimiento em-pleado por el referido doctor, constitu-ye un verdadero adelanto en la ciru-ja de nuestros días, lo que tenemos el gusto de participar á nuestros lec-tores por si desgraciadamente alguno lo necesitara.

Dice nuestro apreciable colega *El Fomento*:

Ayer, en las últimas horas de la tarde, ocurrió un desgraciado suceso en el teso de la feria.

Hallábanse seis jóvenes, Serafín Barrado, Carlos Hernández, Isidoro González, Gregorio Poveda y Pedro y Manuel García, hijos todos de fami-lias que habitan en el Arrabal del Puente, jugando con una escopeta, cuya arma cargaban con pólvora y chinas, para tirar á los pájaros, cuan-do al hacer un disparo el Carlos hirió gravemente al Serafín en el oido dere-cho, llevándole los proyectiles toda la oreja, que ha sido encontrada esta mañana, por un agente de vigilancia, en las inmediaciones al lugar del su-ceso.

Trasladado el herido á su domici-lio fué curado por el facultativo de la casa de sus padres, dándose del hecho el oportuno parte al Juzgado, que instruye el sumario correspondiente.

En el sitio denominado la *Chopera*, se han colocado seis magníficos col-umpios para solaz y entretenimiento de las persanas que concurren á tan ameno paseo.

Los referidos columpios, están contruidos en forma de barcos y llevan los nombres de Bretón, Peral, Colón, y otros que no recordamos.

Dice *La Región*, que en Salaman-ca hay que verter los artículos que de higiene publica *El Fomento*, los artículos de *Crotontilo*, las noticias que *La Provincia*, publica de las cas-as de lenocinio y las ollas de las ma-ritornes.

Perfectamente.

Pero para que esas inmundicias no perjudiquen á la salud pública, es preciso barrerlas bien.

Y para esto se necesita una bue-na escoba.

Ninguna mejor que la lengua de *La Región*.

El Alcalde interino señor Báz, gr-ró anteayer una visita á la cárcel de esta ciudad, saliendo altamente sa-tisfecho del aseo y disciplina que re-gna en el citado establecimiento.

En breve quedarán instaladas dos escuelas para los reclusos, necesidad que hace tiempo se sentía y cuya me-jora, así como todo lo que se refiere á las nuevas cocinas, se debe al celo-so é inteligente Director que está al frente de aquel establecimiento peni-tenciario.

Dice *La Provincia*:

En la semana próxima la Junta municipal de Sanidad y las comision-es de Sanidad y de Obras del Ayun-tamiento discutirán el dictámen so-bre el anteproyecto de alcantarillado de Salamanca, hecho por el señor Belmás, y enseguida se someterá á la aprobación de la corporación muni-cipal.

Sabemos que todos los concejales tienen gran interés en realizar tan magno y utilísimo proyecto, por lo que no es aventurado afirmar que muy pronto se habrá conseguido el anhelado saneamiento de Salamanca.

Sucedidos y ecos de la prensa

**Incendio de un Manicomio.**—Los periódicos ingleses publican descon-soladores detalles acerca del incendio de la casa de locos de Longue-Pointe (Canadá), que anunció hace pocos días el telégrafo.

El fuego empezó en la sección de locos furiosos, y en ella ocurrió el mayor número de víctimas, pues donde el salvamento presentaba más dificultades, y los alienados, cubier-tos en su mayor parte con las camisas de fuerza, no podían prestar auxilio al personal del establecimiento.

A pesar de tales dificultades la cifra de las desgracias no fué más que de ciento.

De los 1.300 enfermos que estaban en cura en el manicomio, faltan 200 ó 300, pero no todos ellos han perecido pues algunos se salvaron en los bos-ques de las cercanías, y se les buscó activamente.

El desastre dió lugar á escenas con-movedoras.

Mientras se hacían esfuerzos im-potentes para salvar á los locos que es-taban acostados, otros que se volvie-ron furiosos por sobreexcitación, se arrojaron sobre los loqueros, produ-ciendo serios conflictos. Otros loco-s echaron abajo las puertas, se subie-ron á los tejados, se negaron á bajar y como no se podía llegar hasta ellos cayeron y perecieron en las llamas cuando se undió la techumbre prin-cipal.

El informe del jefe de servicio de manicomios consigna que este funcio-nario, al entrar en un aposento, en-contró 25 locos amontonados, estro-chándose unos contra otros, de ma-nera que no fué posible separarlos para hacerlos salir. Todos perecieron abri-sados vivos.

Un loco furioso, dotado de una fuerza extraordinaria, consiguió ca-parse de manos de los loqueros.

En seguida cogió debajo del bra-zo á una de las locas y la arrojó á las llamas.

Otro quiso hacer lo mismo con un bombero que á duras penas pudo librarse.

En cambio varios locos recobraron la razón bajo la influencia del miedo.

Una mujer, que desde cuatro años antes no había pronunciado un palabra, se puso á gritar: ¡Socorro!

Se consiguió salvarla é inmediatamente empezó á hablar con los locos como una persona razonable.

Entre los locos que se salvaron en los bosques había algunas mujeres, las cuales fueron asaltadas en su huída por una cuadrilla de desalmados que abusaron de ellas de la manera más horrorosa.

En cuanto estos infames sean aprehendidos, serán sujetos á la ley de Lynch.

El personal del establecimiento ha sufrido mucho. Casi todos los médicos están heridos y varias hermanas de la Caridad han perecido entre las llamas. La superiora experimentó tales emociones con el desastre, que ha tenido que guardar cama, y su estado inspira vivas inquietudes.

La casa de locos de Longue-Pointe, que tenía también el nombre de Asilo de San Juan de Dios, fué fundada en 1873 á expensas de las hermanas de la Providencia. El edificio costó más de cinco millones de pesetas y ahora no es sino un montón de ruinas.

**Pleito curioso.**—En breve se verá en el juzgado de Santiago de Compostela un pleito curioso que promoverá un sujeto que se hallaba en la Habana, y á quien se le dió por muerto, haciéndosele el entierro y llevando á su familia.

La madre enagenó los bienes que aquella correspondían en concepto de heredera forzosa de su hijo, que hoy los reclama pidiendo la nulidad del contrato.

**El príncipe de Gales y las patatas.**—Hé aquí una verídica historia, en la que se trata de un príncipe aficionado á las patatas y á las de un hombre de ingenio que sabe venderlas.

Cierta noche, retirábase tarde el príncipe de Gales á su casa en compañía de un amigo.

De pronto se le ocurrió al príncipe idea de comprar patatas fritas á un vendedor ambulante que á la sazón se hallaba situado en una esquina.

Satisfecho el capricho, el de Gales y su compañero prosiguieron su marcha comiendo patatas por las calles de Londres.

El vendedor conoció á sus distinguidos compradores y al día siguiente se situó con su carrito delante del palacio del primogénito de la reina Victoria.

A los pocos momentos se apiñaba multitud en torno del modesto comerciante.

El príncipe se asomó entonces á la ventana y notó que el industrial tanto llamaba la atención había puesto en el carro un cartel con el siguiente lema: «Proveedor de patatas á Su Alteza Real el príncipe de Gales».

Inmediatamente bajó un criado á explicar al vendedor que retirara la inscripción; pero tuvo que volver á palacio sin haber logrado su propósito.

El príncipe se vió precisado á entrar á su secretario particular para ofreciera al improvisado patatero de Cámara una buena propina, tal de que quitara inmediatamente el cartel.

Nuestro hombre obedeció en el acto y se fué á toda prisa con su mercancía á otra parte.

Entre tanto, los curiosos le habían agotado todas las provisiones en menos de hora y media.

Durante este tiempo vendió tantas patatas como por lo común solía despachar en el término de un mes.

**Pues.... ponerlo en música.**—Con las huelgas y conflictos obreros resulta que los precios de los artículos de primera necesidad suben en todas las grandes poblaciones de un modo considerable. Inspirado por tal suceso nuestro colega *La Crónica de Guadaluajara* publica los siguientes versos:

Ayer tarde, por suerte mía,  
una CRÓNICA recibí;  
y ojeando lo que decía,  
estas noticias leí:  
«Que la carne subió.»  
¿Otra vez?...  
Ni el globo de Miló.

«También ha subido el precio,  
del aceite y el jabón.»  
Nada, nada ¡duro y recio!

Ahí se vive en perpétua ascensión.  
¡Benditos,  
y alabados sean los angelitos!

Que á todos,  
nos hacen felices de varias modos:  
Pero más ahí,  
¡Ayyy!

Pues por lo que ví:  
El que quiera dar gusto á su pico,  
sea grande,  
sea chico.

necesita ser mucho más rico  
que el primer Rothschild.

**Madre sin entrañas.**—Un grupo de mujeres se agolpaba el viernes á la puerta de una casa del Torrente de la Olla, en la villa de Gracia (Barcelona) denostando indignadas á una vecina, de quien decían que desde hace algún tiempo venía maltratando de una manera cruel á una hija suya de dos años de edad, á la que, no contenta con golpearla despiadadamente, la obligaba á comer excremento, según las mujeres añadían.

La guardia municipal trasladó á las Casas Consistoriales á la demacrada criatura y á la inconsiderada madre, librándola de la justa indignación de sus vecinas.

Esta mujer merecía que fuera juzgada con la ley del Talió.

¡Qué infame!

**Contra el corsé.**—En Nueva York se celebró días atrás una reunión, á la que asistió numerosa concurrencia de señoras y señoritas vestidas á la moda, á escuchar á la señora Jenness Miller, en su peroración contra el imprudente uso de los corsés.

La señora Miller habló sobre la gracia en los movimientos de las mujeres, y dijo que el corsé no solo hacía que parecieran como mecánicos y desprovistos de gracia, sino que destruía la belleza de las formas femeninas.

Lo primero que según ella, debe procurar una mujer es respirar libremente; pero el corsé se lo impide.

«Además—dijo señalando á su región abdominal—muchas mujeres vienen á preguntarme de qué modo evitarían el desarrollo inconveniente de esta parte. Eso es fácil de conseguirlo no usando el corsé que debilita la tensión de los músculos abdominales.»

Citó como ejemplar de hermosura física al pugilista Sullivan y dijo:

«Sullivan es un perfecto modelo del bruto—y añadió:—y aunque no

usa corsé, no tiene más desarrollo abdominal que el natural.»

Terminó la lectura por la exhibición de algunos trajes interiores para mujeres, y de ellos no dá cuenta el noticiero del periódico de donde tomamos esta reseña, porque llegado á este punto, á él y á varios hombres más, delicadamente les enseñaron la salida del salón.

**Un mastodonte.**—En la extremidad del arroyo de las Flores, provincia de Buenos Aires, próximo al antiguo fortín «Ciudadano», al Sudeste de lo que hoy se llama partido de Bolívar, en una finca cerca de la estancia La Esperanza, acaba de hacerse el hallazgo de un gran fósil de mastodonte.

El propietario, llamado D Pedro Igartúa, mandó construir una noria para la provisión de agua á las haciendas. Cuando los encargados de hacer el trabajo llegaron en sus excavaciones á seis metros de profundidad, notaron con sorpresa unos grandes huesos mezclados á la arcilla de la capa de la tierra que los cubría.

Igartúa, suponiendo que aquellos huesos podían ser de algún animal raro, ordenó que ensancharan la excavación cuidadosamente.

Igartúa no se había equivocado, y recogieron íntegra la cabeza, la espina dorsal, casi todas las costillas y los huesos de las extremidades de un esqueleto de mastodonte, que por su tamaño se cree sea el ejemplar mayor que existe en el mundo, con la particularidad de estar admirablemente conservado.

**El primer ganadero del mundo.**—Acaba de morir en su palacio de Capll (Taurida) el mayor propietario de Rusia meridional y al mismo tiempo el ganadero más importante del mundo, Gustavo Jovano, vitch Fa-ly Pain.

Sus propiedades ocupan una superficie de 250.000 hectáreas; sus rebaños de ovejas suman más de un millón de cabezas, y tiene 34.000 perros de ganado.

**Servicio telegráfico de preferencia**

(abono diario de 100 á 500 palabras)

UNO QUE LLEGA Y OTRO QUE VUELVE

**Madrid 14.**—Ha llegado á esta corte don Francisco F. Villegas.

**Ayer salió para esa, el alcalde don Florencio Pollo.**

VISITA A LA REGENTE

**Madrid 14.**—El general Dabán visitó ayer á la reina. Ignórase el resultado de la conferencia.

ESTÁTUA A CASSOLA

**Madrid 14.**—El círculo militar trata de erigir una estatua al malogrado general señor; Cassola.

EN EL CONGRESO

**Madrid 14.**—Ayer se discutió en el Congreso el voto particular que el señor Pando formuló con motivo del presupuesto de Puerto-Rico.

Después se desechó la enmienda, concediendo indemnización á los dueños de fincas en las provincias Vascongadas, por los daños causados en la última guerra civil.

**A última hora empezó el señor Maura un enérgico discurso contra el presupuesto de Marina.**

EN EL SENADO

**Madrid 14.**—En el Senado se trató ayer de nuevo la cuestión de los anarquistas.

El señor Sagasta declaró que combatiría enérgicamente todo acto ilegal cometido por aquéllos, pero que respetaría las opiniones de los mismos.

**Sigue más tarde la discusión del proyecto reorganizando el Consejo de instrucción pública.**

**El señor Oliva ha presentado una enmienda.**

SERPA PINTO

**Madrid 14.**—Ha llegado á esta corte el célebre explorador portugués Serpa Pinto.

LOS DOS PRESIDENTES

**Madrid 14.**—Los señores Sagasta y Alonso Martínez se hallan restablecidos.

**Ayer conferenciaron y acordaron activar los trabajos parlamentarios, especialmente las leyes del trabajo de los niños y de inválidos del trabajo.**

EL SUFRAGIO

**Madrid 14.**—La comisión mixta del sufragio universal celebró ayer su primera sesión, nombrando ponentes á los señores García Herro y Tejada de Valdosera.

¿ROMERISTAS?

**Madrid 14.**—Dícese que los amigos que fueron del general Cassola, se unirán al grupo del señor Romero Robledo.—NIETO.

**ALMONEDA**

Se compran, cambian y venden toda clase de muebles usados y colchones.

Están á la venta dos armarios roperos, dos camillas cuadradas y un fregador de pino

Se componen roturas de cristal y porcelana.

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1.

**Se traspasa** la tienda de la calle de Zamora, número 9. En la misma casa darán razón.

**LAS ACREDITA-**

das bizcochetas ó bollos que tanta aceptación tienen en esta capital por su buena calidad, se venden en la calle de Serranos, núm. 9, al precio de dos reales docena.

**Se vende** la casa número 6 de la calle de la Latina. En la misma darán razón.

**Se vende papel para envolver.**

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

**En el taller de cal-**

dereria y estufista de JOSÉ CHIMENO, Afueras de la Puerta de Zamora, Salamanca, se hacen todo género de reparaciones en máquinas de vapor.

Se montan toda clase de estufas y cocinas, garantizando todos los trabajos.

**Se vende**

una casa nueva, de planta baja y sin número, en el Pozo Hílera.

En la misma darán razón.

**Se vende**

una casa en la Plazuela de San Cristóbal, número 4; en la administración de este diario darán razón.

**Se vende**

UN COCHE DUQUE, con capota, caballo y arreos. Serranos, 43, darán razón.

**SE ARRIENDA**

un espacioso local que puede servir para la instalación de una industria, situado en la calle de Ramos del Manzano, imprenta de este diario.

ALMACEN DE MADERAS

DE

**J. García de Piedra y Compañía**

Hospital, núm. 4, y Plaza de Calatrava

Grandes existencias y precios muy económicos.

Yeso, cementos, cañas para techos, cal de el Pito, en piedra.

Los pedidos por vagones y pago al contado, se hace grandes rebajas.

**Se vende**

la casa número 30 de la calle de Zamora.

En la misma darán razón.

**Domingo Roche**

mar- molista

sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca.

**SE VENDE**

la casa número 40 de la calle del Azufranal. En el número 1 de la misma darán razón.

**Se vende**

un piano en buen uso, de media cola.

Se dará arreglado. Patio de Escuelas, número 8.

**Se arrienda**

el portal de entrada de la casa del Corriño, núm. 15, con habitación interior, alcoba y bodega.

En la misma casa darán razón.

**Jardín**

Se vende ó se cambia; tiene escusado, buen pozo, cuadra, palomar y habitaciones para un vecino.—Informarán, Plaza Mayor, 20.

**Colocación de timbres y pararrayos**

Una persona inteligente y dedicada hace muchos años á esta clase de trabajo, ofrece sus servicios, respondiendo siempre de su resultado.

48. LIBREROS, 48

**Probad y**

os convencereis contra el dolor de muelas.

Unico antiodontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, barbería de Funcia.

RAFAEL BRIZUELA

DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas.

Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos.

ISLA DE LA RUA

SANGUIJUELAS

Gran rebaja de precios

Seis pesetas el ciento y quince céntimos cada una. Peluquería de Leopoldo Martín y hermanos, Lonja de la Cárcel.

**Se vende**

una casa con huerta y jardín, con 80 árboles frutales, corrales y cuadras.

Para mayor pormenores, dirigirse á la administración de este periódico, donde darán razón.

**SE VENDE**

una fábrica de curtidos, en esta población, y la casa que dá frente á Santo Domingo, en la plazuela del mismo nombre, grande y espaciosa, y propia para conservar embutidos. En la administración de este periódico, Corriño, número 28, darán razón.

DROGUERIA

MEDICINAL É INDUSTRIAL

DE LOS

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura 5 y 7

Este establecimiento tiene un completo surtido y á precios muy reducidos de todos los artículos referentes á la fotografía, pintura, anilina, palos tintóreos y barnices finos y ordinarios, y todo lo referente al ramo de perfumería.

**Interesante.**

En la plazuela de la Libertad, frente á la posada de los caballeros, con esta fecha queda abierto de nuevo al público el establecimiento de comidas titulado *El gran figón*. Ya pueden los muchos parroquianos venir á almorzar la gran ebanfaina y á encargar lo que crean conveniente para su comida ó su cena, pues su celoso representante atenderá á su parroquia y esto con el mismo esmero que anticipadamente y por lo cual se declara de ustedes afectísimo servidor,

Juán Lucas.

**En la guarnicione-**

ria de Manuel García Prieto, Plaza Mayor, número 1, se reciben encargos de toda clase de sellos de caoutchouc montados en la clase de objetos que se deseen, y planchas sueltas de última novedad, como frascos de tinta especial para los mismos.

En esta casa se entregarán los sellos á las 24 horas de hecho el encargo.

**SE VENDEN**

las casas de la calle de Travesía números 8, 14 y 16 y las 39 y 43 de la de Serranos. En esta última darán razón.

Zapatería de San Eustaquio

Inmenso surtido de calzado de todas clases y esmerada construcción y prontitud en los encargos y precios relativamente baratos, atendida la buena calidad de los materiales.

4—SAN JUSTO—4

**Se admiten**

huespedes á precios convencionales en la casa habitación de don Antonio Silva, calle de la Cuesta, número 15, bajada de la de Miñagustín.

EL DESENGAÑO

13, SAN PABLO, 13

TARIFA DE PRECIOS

Vino tinto 1 <sup>a</sup> á.	7'50	pesetas cántaro	y 25 céntimos cuartillo.
Id. id. corriente á.	6	»	y 20 »
Id. clarete superior á.	7'50	»	y 25 »
Id. id. bueno á.	6	»	y 20 »
Id. blanco 1 <sup>a</sup> superior á.	15	»	y 50 »
Id. id. añejo á.	8	»	y 25 »
Id. id. corriente á.	6	»	y 20 »
Id. Moscatel tinto y blanco á.	13	»	y 50 »
Vinagre blanco á.	5	»	y 20 »

A PRECIOS CONVENCIONALES

Espiritu de vino.	Aguardiente doble anís.
Aguardiente de caña.	Id. anisado corriente.
Id. triple anís superior de 30 grados	Id. seco ó sin anisar
Id. id. id. suave.	Anisete fino.

FARMACIA

DE LOS

HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos quínicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen, aguas minerales, esencias, zarzaparrilla, de Bristol legítima y de Bota-Pau, artículos de Ortopedia y Cirujía. Se sirve todo encargo que se haga á la casa.

Salchicheria y depósito de toda clase de carnes de cerdo

DE

MANUEL MADRUGA

PLAZA DE LA VERDURA, NÚM. 36

junto á la posada del Rincón

Para comer con toda confianza los mejores embutidos, hay que comprar en este antiguo establecimiento que lleva treinta años de reconocido crédito, Chorizos tripa de cerdo, cagalar, superior. Lomos embuchados. Jamón escogido, al corte y por piezas. Tocino y manteca. T. do de cerdo, sinmezela como en otros establecimientos. Longaniza, seca, superior. Chorizos, tripa de vaca. Salchichón.

UNA BUENA NOTICIA

Curación radical de las hernias (quebraduras) por medio de los inventos del putado especialista P. Ramón, los cuales han obtenido dictámenes altamente honoríficos de varios Centros Médicos. Son los únicos que hasta la fecha lo han obtenido la muy Ilustre y Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, cuya consideración considera los bragueros RAMON de ingeniosos mecanismos y dignos de compararse con ventaja con los de su clase. Han sido concedidos á su autor dos Reales Privilegios (patente de invención por 20 años): uno por el magnífico aparato oclusor-tractivo, y otro por el benéfico é ingenioso braguero céntrico-regulador con cremallera colateral. Pidase el folleto que se remite mediante dos sellos de 4 á 15 céntimos.—Carmen, 84, 1<sup>a</sup>, Barcelona.—Recibe de nueve á una y de cuatro á siete.

TESTAMENTARIAS

Se confeccionan extrajudicialmente esta clase de documentos, con arreglo á las disposiciones contenidas en el nuevo Código Civil, y se encargan de subsanar cuantos defectos adolezcan toda clase de instrumentos públicos, para la inscripción de inmuebles en los registros de la propiedad correspondientes.

Darán razón en la administración de este periódico.

LA FUNERARIA

A CARGO DE

MANUEL RODRIGUEZ

28, Corriño, 28

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias, presentando las tarifas con el coste total del precio de los funerales de primera, segunda, tercera y cuarta; y como lo que hace falta en esos casos, es evitar abusos que suelen cometerse aprovechando el dolor de las familias, es por lo que, encargándolo todo á esta casa con arreglo á tarifas, encontrarán positivas ventajas.